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Апостольское чтение на литургии 
 

При сем скажу: кто сеет скупо, тот скупо и пожнет; а кто 
сеет щедро, тот щедро и пожнет. 
Каждый уделяй по расположению сердца, не с 
огорчением и не с принуждением; ибо доброхотно 
дающего любит Бог. 
Бог же силен обогатить вас всякою благодатью, чтобы 
вы, всегда и во всем имея всякое довольство, были 
богаты на всякое доброе дело, 9как написано: расточил, 
раздал нищим; правда его пребывает в век. 
Дающий же семя сеющему и хлеб в пищу подаст обилие 
посеянному вами и умножит плоды правды вашей, так 
чтобы вы всем богаты были на всякую щедрость, 
которая через нас производит благодарение Богу. 
(Второе послание к Коринфянам святого апостола 
Павла, Глава 9, 6-11). 

 
 
 

Два ангела 
 

За плечом – за правым - ангел белый, 
Мой хранитель от беды и зла. 
Он спасает душу, но не тело, 

И при нем не так страшна мне мгла. 
 

Но порой я вижу: ангел черный 
Притаился слева… 

                             Страшно с ним. 
Он не демон, он не волк, не ворон, 
Он – грехов моих тягчайший дым. 

 
Белый ангел шепчет о прощенье, 
Кротости, смиренье, доброте… 

Черный ангел призывает к мщенью, 
Манит возвращением к мечте. 

 
И порою, задохнувшись дымом 
Едким, о защите я прошу: 

«Ангел Божий, мой хранитель милый, 
Даже в мыслях впредь не согрешу. 

 
Защити от всех мирских соблазнов, 
Дай вкусить покой и благодать…» 
……………………………………. 
Только ангел черный мне ни разу 
Не позволил это вслух сказать.  

 
   (Светлана Бестужева-Лада, 2011 г.) 

 

Евангельское чтение на литургии 
 

Однажды, когда народ теснился к Нему, чтобы слышать слово 
Божие, а Он стоял у озера Геннисаретского, увидел Он две 
лодки, стоящие на озере; а рыболовы, выйдя из них, 
вымывали сети. 
Войдя в одну лодку, которая была Симонова, Он просил его 
отплыть несколько от берега и, сев, учил народ из лодки. 
Когда же перестал учить, сказал Симону: отплыви на глубину 
и закиньте сети свои для лова. 
Симон сказал Ему в ответ: Наставник! мы трудились всю 
ночь и ничего не поймали, но по слову Твоему закину сеть. 
Сделав это, они поймали великое множество рыбы, и даже 
сеть у них прорывалась. 
И дали знак товарищам, находившимся на другой лодке, 
чтобы пришли помочь им; и пришли, и наполнили обе лодки, 
так что они начинали тонуть. 
Увидев это, Симон Петр припал к коленям Иисуса и сказал: 
выйди от меня, Господи! потому что я человек грешный. 
Ибо ужас объял его и всех, бывших с ним, от этого лова рыб, 
ими пойманных; также и Иакова и Иоанна, сыновей 
Зеведеевых, бывших товарищами Симону. И сказал Симону 
Иисус: не бойся; отныне будешь ловить человеков. 
И, вытащив обе лодки на берег, оставили всё и последовали за 
Ним. (Евангелие от Луки, Глава 5, 1-11). 
 
 

Святоотеческое поучение 
 

Целую ночь трудились рыбари и ничего не поймали; но когда 
Господь вошел в их лодку и, после проповеди, велел 
забросить мрежу, поймалось столько, что вытащить не могли 
и мрежа прорвалась. Это образ всякого труда без помощи 
Божией, и труда с помощью Божией. Пока один человек 
трудится, и одними своими силами хочет чего достигнуть - 
все из рук валится; когда приближится к нему Господь, - 
откуда потечет добро за добром. В духовно-нравственном 
отношении невозможность успеха без Господа осязательно 
видна: "без Мене не можете творити ничесоже ", сказал 
Господь. И этот закон действует во всяком. Как ветка, если не 
сращена с деревом, не только плода не приносит, но иссыхая 
и живность теряет, так и люди, если не состоят в живом 
общении с Господом, плодов правды, ценных для жизни 
вечной, приносить не могут. Добро какое и бывает в них 
иногда, только на вид добро, а в существе 
недоброкачественно; как лесное яблоко и красно бывает с 
виду, а попробуй - кисло. И во внешнем, житейском 
отношении тоже осязательно видно: бьется, бьется иной, и все 
не в прок. Когда же низойдет благословение Божие, - откуда 
что берется. Внимательные к себе и к путям жизни опытно 
знают эти истины. (Святитель Феофан Затворник. Мысли на 
каждый день года).  

 

Дорогие братья и сестры! Просьба не использовать приходской листок в хозяйственных целях. 



 
Харизма 

(отрывок) 
...Один из монахов, побывавших на Афоне, рассказывал, как недавно к ним приезжал один наш очень высокопоставленный 
деятель. Перед его приездом братия всё задавалась вопросом, где его размещать и какими деликатесами потчевать? Не 
каждый день такие люди к ним наведываются. А тот через помощников, в свою очередь, спрашивает отцов монахов, во что 
ему одеваться и как себя вести, чтобы никого не смущать. Келью просил выделить самую обычную и трапезу разрешить 
ему вместе с братией. 
Обычно те, кто бывает на Святой горе, не ограничиваются пребыванием в одном монастыре, а стараются побывать и в 
других местах. Вот и этот высокопоставленный паломник отправился поклониться известным святыням. 
Наш монах, что рассказывал об этом посещении, вскоре после него ехал с тем же шофёром, что возил гостя по святым 
афонским местам. 
- Только мы отъехали, а он уже просит, — говорит шофёр, — дай я порулю. Вообще, он хорошо водит. Проехали ещё 
немного, и на тебе, откуда ни возьмись появляется осёл и перегораживает нам дорогу. Никогда раньше такого не было. 
Откуда он взялся? Выходим, пытаемся его прогнать, осёл ни в какую. Наконец, общими усилиями, вместе со всеми нас 
сопровождающими, отогнали настырное животное и поехали дальше. 
И вот уже вечером возвращаемся к нам в монастырь, а на том же самом месте снова стоит тот давешний осёл. Вспомню, 
как мы опять его отгоняли, о-о-ой, и смех, и грех. 
На общей трапезе с монахами гость молча ел и слушал чтение жития дневного святого. Потом спросил сопровождавшего 
его монаха: 
- Это вы что же, специально для меня читали? 
- Нет, что вы, за трапезой читается житие святого, память которого приходится на сегодняшний день. 
- Надо же, случайность, а попали в точку. 
Вот и думай, случайно вышел осёл на дорогу перед большим человеком или нет? Может это и не простой осёл, а та 
«Валаамова ослица», но только мужского рода? Кто знает, в одном уверен, люди такого уровня не могут, без присущей им 
харизмы, править народами. Вопрос в другом – из какого источника она проистекает? 
Харизма, или благодать, это и есть проявление в человеке присутствия божественных энергий. И даётся она на конкретное 
делание — служение Богу и людям. Благодатью священники совершают служение у престола, благодатью испрашивается 
исцеление болящих, мудрость царям и дерзновение пророкам. Вся наша жизнь освящается спасительной благодатью. 
Но, как известно, свято место пусто не бывает. Стоит только, отказавшись от высшего призвания, начать выстраивать 
собственную систему мироздания, в центре которой место Истины займёт кто или что угодно, но только не Источник благ, 
она отходит. И вот уже вместо ангелов тебя начинают окружать аггелы, а вместо творческих божественных энергий тобою 
движут силы совсем иного рода.  
Несколько лет назад слушал удивительную историю о проявлении епископской харизмы, причём тоже из уст очевидца. Он 
сопровождал делегацию от лица руководства нашей Церкви, которая посещала святую гору Афон, а точнее Русский Свято-
Пантелеимонов монастырь. По благословению священноначалия несколько епископов отправились поздравить с 
девяностолетием архимандрита Иеремию, игумена этой древней обители. 
- Прибыли в монастырь, где с почётом были приняты братией. После обычных приветствий все направились в храм и стали 
молиться, в первую очередь поминая виновника торжества. Всё шло как обычно, кроме одного — самого игумена в храме 
не было. 
- А где же отец Иеремия? — интересуется наконец один из епископов. 
- А он у себя в келье. С утра ещё ушёл умирать. 
- Как умирать?! Мы же его поздравить приехали. 
Собираются и всей делегацией направляются в келью к настоятелю. Заходят и видят отца архимандрита лежащим на 
кровати поверх одеяла и опирающимся спиной о подушку. Белая борода, по плечам длинные седые волосы. Старший из 
епископов подошёл к старцу, благословил его и задаёт вопрос: 
- Что же это вы надумали, ваше высокопреподобие? Мы приехали вас поздравить от лица всей полноты нашей Церкви, а 
вы – помирать. 
- Так сколько же можно жить, владыки святые? Девяноста лет, куда больше? Пора и честь знать. 
Нужно сказать, — продолжал рассказчик, — что старец, несмотря на почтенный возраст, оставался всё ещё достаточно 
крепким и лично продолжал заниматься вопросами закупки всего необходимого для нужд монастыря. В определённый 
день садился в грузовичок рядом с водителем, и отправлялись они на рынок. Поскольку поездки за продуктами 
совершались всегда в одно и тоже время, то и торговцы их уже ждали. Стоило только монахам появиться, как к грузовичку 
уже тащили корзинки и сетки с продуктами. За что-то брали деньги, что-то жертвовали с просьбой помолиться о близких. 
- Почему сам? — говорит отец Иеремия. Однажды послал вместо себя одного монаха, дал ему денег. Бес его и подловил. 
Искусился бедняга, хоть и сумма-то была небольшая. Да только денег человек в руках давно не держал. Вот он с ними и 
скрылся. После этого случая боюсь ещё кого-нибудь в искушение вести, потому сам и езжу. 
Вспоминается фильм «Остров» и монах, которого играл актёр Пётр Мамонов. Решил герой Мамонова, что всё, исполнил 
он на земле своё предназначение, вину искупил, можно и помирать. Лёг в гроб, руки сложил, вздохнул и уснул. Но это в 
кино, а с отцом игуменом такое могло произойти и наяву. Люди такой духовной высоты сами решают свою судьбу. Только 
епископы вмешались и не позволили. 
- Нет, батюшка, дорогой. Нет тебе на то нашего благословения — помирать. Благословляем жить ещё, как минимум пять 
лет здесь в монастыре. Нужен ты братии, Церкви нужен. 
Юбиляр полежал ещё несколько времени, потом с сожалением вздохнул: 
- Разве только за послушание… — и принялся вставать. 
И послушание исполнил, потом мы его ездили поздравлять уже с девяностапятилетием. 

Священник Александр Дьяченко 


